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衆議院安全保障委員会ニュース 

平成 25.5.28 第 183回国会第４号 

 

5月 28日（火）、第４回の委員会が開かれました。 

 

１ 自衛隊法の一部を改正する法律案（内閣提出第 63号） 

 ・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

 （参考人）キヤノングローバル戦略研究所研究主幹 

      立命館大学客員教授           宮 家 邦 彦君 

      一般財団法人日本エネルギー経済研究所 

常務理事兼中東研究センター長      田 中 浩一郎君 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

今 津   寛君（自民） 

・在外邦人の安全確保の観点からの今回の「自衛隊法の一

部を改正する法律案（内閣提出第 63 号）（以下「本法

律案」という。）」の意義について、宮家参考人及び田

中参考人に伺いたい。 

・任務遂行のための武器使用や駆けつけ警護が認められて

いない本法律案について、宮家参考人及び田中参考人の

評価を伺いたい。 

・我が国が国連憲章に基づく最低限度の集団的自衛権を行

使することは、憲法を改正しなくとも可能であると考え

るが、宮家参考人及び田中参考人の見解を伺いたい。 

 

大 串 博 志君（民主） 

・今後の日本人を標的としたテロの趨勢について、宮家参

考人及び田中参考人の見解を伺いたい。 

・宮家参考人は官民合同でテロ対策を行う必要がある旨述

べたが、民間における自衛の取組状況について、同参考

人に伺いたい。 

・在外邦人等の陸上輸送を行うためには、どのような武器

使用基準が望ましいのか、田中参考人の見解を伺いたい。 

 

中 丸   啓君（維新） 

・今回の自衛隊法改正を含めた我が国の現状において、朝

鮮半島有事が発生した場合、我が国はどの程度在留邦人

の輸送ができると考えているのか、宮家参考人及び田中

参考人に伺いたい。 

・自衛隊が在外邦人等の陸上輸送のための車両を現地に輸

送できない場合、現地でどのようにして車両を調達する

のか、田中参考人に伺いたい。 

・携帯対戦車ロケット（ＲＰＧ）等で攻撃される可能性も

考慮し、自衛隊員自身の生命を守るためにも、在外邦人

等の輸送の際に自衛隊員が携行する武器は、一定基準以

上のものであるべきと考えるが、田中参考人及び宮家参

考人の見解を伺いたい。 

 

遠 山 清 彦君（公明） 

・自衛隊による在外邦人等の陸上輸送の実際の運用は、我

が国にある程度近い国で発生し、長期化した事案におい

て、十分な準備を行い、当該国の同意を得た上で、行わ

れることになると考えるが、宮家参考人及び田中参考人

の見解を伺いたい。 

・陸上輸送をしたい在外邦人がまだテロリストに拘束され

ている事案では、現地に派遣された自衛隊は、当該邦人

の軍事的救出作戦ができないため、邦人が救出されるま

で現場付近で待機することになることから、このような

事案で自衛隊を派遣すること自体に慎重になるとの指摘

があるが、宮家参考人及び田中参考人の見解を伺いたい。 

 

畠 中 光 成君（みんな） 

・在アルジェリア邦人に対するテロ事件を踏まえ、中東・

北アフリカ地域における平時の情報収集体制はどうある

べきか、宮家参考人及び田中参考人の見解を伺いたい。 

・自衛隊が行動を共にする多国籍軍の車列が攻撃を受けた

場合、自衛隊が個別的自衛権の行使として対応すること

が可能という考え方に対する宮家参考人及び田中参考人

の見解を伺いたい。 

 

赤 嶺 政 賢君（共産） 

・田中参考人は、意見陳述の中で、主権国家には、外国軍

隊の受け入れに対して、ためらいや拒否的な考えがある

旨述べたが、その背景等について、同参考人に伺いたい。 

・在留外国人の陸上輸送を外国軍隊が実施することは、外
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本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 

国軍隊自体が攻撃の対象とされ、かえって輸送対象者を

危険にさらすことになることも考えられるが、田中参考

人の見解を伺いたい。 

・在アルジェリア邦人に対するテロ事件のような事件を未

然に防止するためには、国際社会はどのような役割を果

たすことが必要なのか、宮家参考人に伺いたい。 

 

玉 城 デニー君（生活） 

・在アルジェリア邦人に対するテロ事件を踏まえると、我

が国が中東情勢を見る上で、欠けていた視点があったと

考えるが、どのような視点が必要なのか、宮家参考人及

び田中参考人の見解を伺いたい。 

・イラクやアフガニスタンからの米軍撤退が中東情勢に与

える影響について、宮家参考人及び田中参考人の見解を

伺いたい。 

・自衛隊の組織や装備の在り方について、宮家参考人及び

田中参考人に伺いたい。 

 

照 屋 寛 徳君（社民） 

・今回の自衛隊法改正は、我が国が対テロ戦争の当事者に

なるとのメッセージを国際社会に送ることになるとの指

摘に対する宮家参考人の見解を伺いたい。 

・自衛隊による在外邦人等の陸上輸送は、航空機や船舶に

よる輸送に比べ、武器を使用する可能性が格段に高まる

と考えるが、田中参考人の見解を伺いたい。 

・本法律案が成立し、在外邦人の陸上輸送が可能となった

としても、自衛隊派遣が実際には間に合わない、あるい

は間に合ったとしても犠牲を覚悟しなければならない作

戦になるとの指摘があるが、田中参考人の見解を伺いた

い。 

 


